

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XVII—Número 6.304

Palma de Mallorca, Martes 2 de Mayo de 1911.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

TEATRO LIRICO. Esta tarde á las 6 y media

El Conde de Luxemburgo

Compañía de Opereta Italiana

Por telégrafo

La jura de la Bandera

En Madrid

Madrid 1 (2'15 m.)

Después del acto de la jura de la Bandera por los nuevos reclutas la Familia Real y el Gobierno ocupó la tribuna frente a la calle de San Fernando con objeto de presenciar el desfile. Este resultó brillante. Se dieron entusiastas vivas á los Reyes.

El acto ha resultado verdaderamente solemne. Los balcones estaban atestados de público.

El aire que sopla molesta algo.

Los soldados lucían capote gris y correa amarilla, produciendo excelente efecto.

Al dirigirse á Palacio el gentío ovacionó á los Reyes.

El «Centro del Ejército y de la Armada» ha dado un real á cada soldado que ha prestado juramento.

En los cuarteles se han servido ranchos extraordinarios.

Al pie de la tribuna regia presenció el acto la señora de Canalejas.

En Barcelona y otras capitales

En distintos puntos de España se ha celebrado con solemnidad la jura.

En Barcelona asistió el ministro señor Gimeno. Este felicitó al general.

La fiesta del 1.º de Mayo

Manifestación imponente.—Pablo Iglesias preside.—En marcha

Madrid 1 (2 t.)

Desde muy de mañana comenzaron á congregarse en la plaza de Isabel II numerosos obreros para asistir á la manifestación obrera.

El aspecto de la plaza momentos antes de las diez es imponente. En ella no caben todos los manifestantes.

A las diez y diez minutos se puso en marcha la manifestación presidida por el Jefe de los socialistas españoles Pablo Iglesias.

Asistieron todos los niños y niñas de las escuelas socialistas.

Los orfeones que concurren rompieron todos á cantar la Marsellesa y el himno socialista La Internacional. Los manifestantes aplaudían sin cesar.

En la Casa del Pueblo.—Discurso de Pablo Iglesias

A las doce llegó la manifestación á la Casa del Pueblo.

Desde el balcón de la misma, Pablo Iglesias pronunció un elocuente y entusiasta discurso fundamentando las peticiones que hacen los obreros españoles.

Excitó á los obreros á oponerse á toda fuerza de conquista en Marruecos, con manifestaciones pacíficas primero y después como sea preciso.

Terminó su discurso convocándoles para la manifestación conjuncionista

que se celebrará el día siete y aconsejándoles la unión para poder conseguir los fines que se proponen.

Al terminar el discurso resonó una estruendosa salva de aplausos que duró largo rato.

Ordenadamente se disolvieron los manifestantes cantando antes La Internacional y la Marsellesa.

Entrega de las peticiones

Una nutrida comisión pasó al edificio de la Presidencia del Consejo de Ministros entregando las peticiones al señor Canalejas. Este manifestó que respecto á Marruecos el Gobierno está conforme en que no puede España comprometerse en una campaña de conquista, pero en cuanto se refiere á una intervención armada el Gobierno obrará según las circunstancias lo demanden.

Respecto á la revisión del proceso Ferrer negó rotundamente la posibilidad de hacerlo.

Declaróse conforme el señor Canalejas con la jornada de ocho horas y con la prohibición del trabajo nocturno de la mujer y de los panaderos, pero añadióles que no puede llegarse á ello mediante una Real Orden.

Acerca de la supresión del impuesto de consumos les dijo que precisa proceder por etapas. Primero se procurará la sustitución en Madrid y grandes capitales y luego se hará en las restantes poblaciones en un periodo de ocho años.

Los comisionados salieron satisfechos de la acogida que les hizo el Jefe del Gobierno español.

Mitín obrero

Madrid 1 (2 t.)

Ferrol.—Varias colectividades obreras han celebrado un mitín y después una gran manifestación que se dirigió al Ayuntamiento pidiendo la revisión del proceso Ferrer y la derogación de la Ley de jurisdicciones.

Velada socialista

Ferrol.—Los socialistas de esta capital para festejar el 1.º de Mayo han celebrado en el Teatro Principal una velada á beneficio de los presos en España por cuestiones socialistas.

Fusilamiento del soldado Cerdá

Entrevista del reo con su padre

Madrid 1 (2'15 m.)

Valencia.—El Capitán General permitió al padre del soldado Cerdá que visitara á su hijo en el calabozo. Sé cree que se le fusilará esta madrugada. Durante la entrevista, padre é hijo, se mostraron serenísimos. Hablaron de cosas indiferentes.

Los testigos que presenciaron la entrevista se afectaron grandemente.

Traslado del reo.—Salida del coche que conduce á Cerdá.—Tropas escalonadas

Madrid 1 (11 m.)

Valencia.—A las doce de la noche el general Echagüe dijo que se trasladara al soldado Cerdá á otro calabozo.

Para el campamento de Paterna salió el coche que conduce al desgraciado herador.

Le acompaña la benemérita, un sargento y varios soldados del Regimiento de Alcántara.

Delante del coche van un piquete y un oficial.

En todo el trayecto se escalonaron fuerzas de la benemérita.

El reo en capilla.—Se lee la sentencia.—Tranquilidad del Cerdá

Valencia.—El soldado Cerdá ha entrado en capilla.

Acto seguido se le leyó la sentencia que escucho con toda tranquilidad.

La hora de la ejecución.—El cuadro.—Entrega del cadáver

Madrid 1 (11 m.)

La hora señalada para ejecutar el reo es las seis de la madrugada de hoy.

Verificará la ejecución un piquete compuesto de ocho soldados al mando de un oficial.

Formarán el cuadro 500 soldados de distintas armas.

Ha sido enviado al sitio de la ejecución el ataúd para ser colocado el cadáver del reo, el cual se entregará á la familia siempre que lo solicite.

El reo ha salido para el sitio de la ejecución en coche, con las persianas corridas.

Salida de las tropas

Las fuerzas de Infantería han salido de la capital á las dos y media y las de Caballería á las tres de la madrugada, sin que se haya dado toque de corneta alguno.

Se han ordenado varios reconocimientos en las cercanías del sitio de la ejecución.

A fin de despistar á los curiosos, la benemérita y las tropas evitaron que aquellos pasen los límites del campo.

Las fuerzas encargadas de ejecutar al reo las manda el general Pereira.

Fusilamiento.—Estado de ánimo del reo.—Al despertar pide de comer.—La misa.—Encargos que hace Cerdá

Madrid 1 (2 t.)

Valencia.—A la hora anunciada, las seis de la mañana, ha sido fusilado el desgraciado soldado Cerdá.

Mientras estuvo en capilla fumó muchísimos cigarrillos, hablando con su defensor el capitán Cervera, el Juez y el sacerdote.

El estado de ánimo del reo fué siempre tranquilo. Durmió varias horas y al despertar pidió que se le sirviera pan con jamón que luego comió con mucho apetito.

Después se confesó y oyó misa. Los que le acompañaban en la capilla oyéronla también pero muy afectados. Cerdá al verles tan afligidos les daba ánimos.

Encargó á su defensor que recogiera del cuartel su reloj y que cuidara de cobrar las deudas de sus compañeros y que todo lo entregara á su pobre madre.

Luego despidióse de todos con una serenidad pasmosa que admiró á todos.

Al dar la hora señalada, fué sacado de la capilla y subió al furgón sanitario que que le condujo al sitio de la ejecución. En este lugar bajó por su pie y siempre conservó su tranquilidad hasta que fué fusilado.

Sobre el conflicto marroquí

La columna Bromond

Madrid 1 (2 m.)

Tánger.—Las últimas noticias particulares referentes á la columna Bromond son de que el 25 acampó en Hammud y el 26 por la noche en las orillas del Ainelbakar, donde tuvo que sostener un combate en el que rechazó al enemigo.

Entre cábilas

Tánger.—Circula el rumor de que ha surgido disparidad entre las cábilas rebeldes.

Se habla que dos cábilas importantes están dispuestas á pasarse á los imperiales.

Procedentes de Casablanca embarcaron 25 soldados del Tabor español que marchan á Larache.

Intervención-Fuerzas á Fez

Tánger.—La incomunicación con Fez es completa.

De Alkazarquivir se asegrna que el nuevo sultán Muley Ztin marcha sobre Fez.

De Rabat dicen que las fuerzas preparadas en socorro de Fez son 6.500 hombres instruidos por oficiales franceses. La operación que realizará será primero luchar contra los zaers, marchando luego á Fez.

Se ha hecho el aprovisionamiento. La marcha se hace apresurada.

Se esperan rudos combates

Casablanca.—A todas las tropas desembarcadas se las aprovisiona. Se esperan nuevos contingentes hasta llegar al número de 25.000 hombres.

Se dice que la marcha de todas estas fuerzas será inmediata.

El grueso del harka está á 50 kilómetros de Rabat en la margen derecha del río Bugreg.

Aquí se cree que se librarán rudos combates por ser aquel un gran punto estratégico. Se asegura que ya ha empezado el tiroteo.

Viceconsul á Alcazar

Noticias recibidas de Tanger dicen que se ha dispuesto que un vice-consul español vaya á encargarse inmediatamente de la Agencia consular española de Alcazar.

También se ha dispuesto que vaya un médico militar para asistir á los españoles residentes en dicha ciudad, donde se instalará un dispensario gratuito para los indígenas.

Ocupación de una meseta

Por conducta fidedigno se asegura que en breve las tropas de Melilla ocuparán la meseta de Benifacalen en el monte Tyedisyt en Benisidel. Le nota gran actividad militar en aquella plaza. En el campo reina absoluta tranquilidad.

Ecós varios

Novillada accidentada

Madrid 1 (2'15 m.)

Sevilla.—En esta plaza se ha celebrado una novillada lidiándose toros de Aguerá por «Angelillo», «Zapaterito» y «Cuatro Dedos».

El primer toro cogió á «Angelillo», quien sufrió contusiones y una conmoción cerebral y también al «Zapaterito», quien sufrió la fractura del brazo izquierdo.

Al lidiar el segundo toro el «Cuatro Dedos» sufrió una cornada grave en el abdomen.

En vista de que todos estaban en la enfermería el «Villarejos» bajó al ruedo para despachar á los toros. El citado diestro fué cogido entre burladero resultando con una herida en la cara.

De Valencia

Valencia.—El Ayuntamiento con gran solemnidad descubrió la lápida que da nombre á la calle de Trenor. Luego la Corporación fué á entregar una medalla

de oro como recuerdo del acto que se celebró en honor del poeta D. Teodoro Llorente. La escena que se desarrolló durante la entrega fué muy triste por estar enfermo el poeta. Este agradeció el obsequio.

No votará ninguna mujer

Madrid 1 (2'15 m.)
Lisboa.—En las próximas elecciones no votará ninguna mujer por haber expirado el plazo concedido para hacer las reclamaciones.

Muerte de un príncipe

En Buckeburg (Alemania) ha fallecido víctima de un ataque cardíaco el príncipe Alberto Jorge Schamburgo Lipp.

Los restos de Isaac Peral

Cartagena.—Llegaron los restos de Isaac Peral. Les recibieron las autoridades y comisiones civiles y militares y mucho público.

Un piquete de infantería de Marina tributó honores. El féretro estaba cubierto con la bandera española. Se le condujo a la iglesia de Santo Domingo donde se cantó un responso.

Numeroso público en las calles presenció el paso de la comitiva.

Banquete al Dr. Chicote

Madrid 1 (11 m.)
Anoche fué obsequiado con un banquete el doctor Chicote en honor de haber sido elegido Académico.

Asistió numerosa concurrencia. El señor Francos Rodríguez en nombre del Sr. Canalejas y del Ayuntamiento pronunció entusiasta brindis elogiando la labor del agasajado. Añadió que solicitaría para él la Cruz de Beneficencia.

Recepción de congresistas

Anoche se celebró la recepción de los congresistas de Agricultura. En nombre del Gobierno concurre el Sr. Gasset.

Asistieron los representantes diplomáticos y numerosas personalidades.

Esta mañana, á las once, se celebrará la sesión inaugural que presidirá el señor Gasset.

La dimisión del Jefe de policía

Han sido desmentidos los rumores que habían circulado respecto á haber presentado la dimisión el Jefe Superior de Policía. Este lo ha desmentido rotundamente.

El Rey en Aranjuez

Aranjuez.—Acompañado de su ayudante, llegó S. M. el Rey en automóvil. Visitó el palacio y paseó por los jardines. Las autoridades le complimentaron y el vecindario le saludó cariñosamente.

La huelga de albañiles—Reunión de comisiones

El señor Ruiz Valarino ha dicho que el Instituto de Reformas Sociales ha acordado citar á varias comisiones de patronos y obreros albañiles para que informen acerca de la huelga.

Nuevo congreso internacional Agrícola.

Madrid 1 (11 m.)
A las 10 y media, en el salón principal del palacio de Exposiciones del Retiro se ha celebrado la sesión inaugural del noveno Congreso Internacional Agrícola.

El local aparecía adornado con tapices y banderas de todos los países que estaban allí representados.

Presidió el acto el ministro de Fomento señor Gasset, quien tenía á ambos lados á los señores Moret, Calbetón, Navarrotreverte, Texiforte Gallego, Francos Rodríguez, Vizconde de Azra, Príncipe Lobrorvitz y otros.

El secretario dió lectura á los trabajos realizados por otros congresos anteriores.

El conde de Montornés dió las gracias por haberse encargado de organizar el Congreso. Tributo grandes elogios al Rey, del cual dijo que es el primer agricultor de la nación.

El señor Saquier dió lectura á los trabajos formados por las delegaciones extranjeras, los cuales fueron aprobados por el Congreso.

El señor Gasset saludó á todos los congresistas reiterando los deseos de que adquiriera la agricultura un desenvolvimiento y engrandecimiento grandes. Dijo que el pueblo español se ha convencido de que su verdadera esperanza de resurgimiento y de grandeza está en el desarrollo de la agricultura.

Hizo un ligero anuncio de como se emplearían los 320 millones votados.

Añade que se propone dedicar gran parte de esa cantidad al regadío.

En brillantes y hermosos párrafos ensalza la agricultura y termina declarando abierto el Congreso nombre de S. M. el Rey.

Grandes aplausos se le tributaron al terminar se brillante discurso.

Las bases de los aparejadores

Los aparejadores tienen ya casi terminadas las bases porque han de regirse las construcciones.

Hoy se reunirán para darlas á conocer. Dichas bases tratan de la organización de las obras. Ofrecese libertad completa para contratar á los obreros de las distintas sociedades estén ó no asociados. Exprésanse las obligaciones de los patronos y obreros y los jornales que han de percibir.

Los voluntarios liberales de Bilbao

Bilbao.—Los voluntarios liberales que defendieron Bilbao durante la última guerra civil, se han reunido, acordando solicitar del señor Canalejas que en el proyecto de servicio militar obligatorio se mantenga la excepción que se concede á los hijos de los voluntarios liberales vascos.

La huelga de Albañiles

El presidente del Consejo de Ministros pasó toda la tarde trabajando. Recibió al señor Gobernador civil quien le expuso el estado de la huelga de albañiles y aparejadores los cuales, parece han cambiado de actitud.

El Instituto de Reformas Sociales presidido por el señor Azcárate se ocupó de la huelga; se reservan los acuerdos tomados.

Reparto de una hoja

Se ha repartido profusamente una hoja excitando á los obreros á que asistan á la manifestación de mañana. Las autoridades han adoptado medidas.

Recepción

En la Academia de Medicina se ha celebrado la recepción del doctor Chicote asistiendo numerosa concurrencia. Dicho señor pronunció un discurso contestándole el doctor Carracido. Ambos fueron ovacionados.

Huelga solucionada

Madrid 1 (11 m.)
Bilbao.—Ha quedado solucionada la huelga de cargadores del ferrocarril de Triano.

Toreros heridos

Tolón.—En la corrida de toros celebrada ayer, el espada valenciano Manuel Cortés recibió una tremenda cornada en el vientre.

Según noticias el citado diestro ha entrado en el período de la agonía.

También fué herido gravemente el torero francés Bausurare.

De Barcelona

Gimeno á Madrid

Barcelona.—El ministro de Instrucción Pública D. Amalio Gimeno marchó para Madrid. Está satisfechísimo de las atenciones de que ha sido objeto. Elogió el progreso notable de esta ciudad.

FABRA

Diputación Provincial

SESION DE AYER

Ayer al mediodía, bajo la presidencia del señor Gobernador civil D. Agustín de la Serna y con asistencia de los diputados señores Barceló, Massanet, Moll, Alcover, Victori, Sureda Morales, Estades, Amer, Llobera, Socias, Juan, Amengual, Feliu, Pons, Pou, Canet y Lliteras, se reunió la nueva Diputación Provincial.

Fueron leídos la convocatoria y los artículos 47 y 54 de la Ley Provincial; Terminada la lectura, el Gobernador invitó al vocal de más edad, que resultó ser D. Jaime Armengol, á que ocupara la presidencia interina; y á los dos más jóvenes, que fueron D. Antonio Lliteras y don José Feliu, á que desempeñaran las funciones de secretarios.

Dirigió varias frases de atención á los señores diputados, que agradeció el señor

Barceló, retirándose seguidamente del salón el señor Gobernador.

Constituida interinamente la Diputación en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 47 de la Ley Provincial, se procedió á la elección de las Comisiones permanentes y auxiliar de actas, resultando elegidos para formar parte de la primera los señores Sureda, Pons, Massanet, Pou y Moll, y para la segunda los señores Amer, Victori y Alcover, suspendiéndose breves momentos la sesión con objeto de que la Comisión auxiliar de actas pudiera dar dictamen acerca de las de los vocales que constituyen la permanente.

Reanudada la sesión, se dió lectura á dicho dictamen acordándose que, en cumplimiento de lo dispuesto en la ley, quedara 24 horas sobre la mesa, suspendiéndose la sesión hasta esta mañana á las nueve.

Nuevo Itinerario de Correos

SALIDAS

Domingo á las 9 para Marsella; á las 18'30 para Mahón, á las 22 para Barcelona (rápido).

Lunes á las 7 para Cabrera; á las 18'30 para Barcelona.

Martes á las 14 para Mahón; (vía Alcudia) á las 17 para Valencia; (directo).

Miércoles á las 7 para Cabrera; á las 21 para Ibiza, á las 22 para Barcelona (rápido) á las 22 para Mahón (vía Barcelona).

Jueves á las 17 para Argel; á las 18'30 para Barcelona.

Viernes á las 7 para Cabrera; á las 12 para Ibiza y Alicante.

Sábado á las 18'30 para Barcelona.

Todos los días para el interior de la isla á las 14.

LLEGADAS

Domingo á las 7 de Barcelona.

Lunes á las 7 de Ibiza y Alicante; á las 9'30 de Mahón (vía Alcudia); á las 17 de Cabrera.

Martes á las 7 de Barcelona.

Miércoles á las 6 de Ibiza; á las 6 de Barcelona (rápido) á las 17 de Cabrera.

Jueves á las 7 de Barcelona, á las 7 de Mahón; (vía Barcelona) á las 9 de Marsella.

Viernes á las 6 de Valencia; (directo) á las 17 de Cabrera.

Sábado á las 6 de Barcelona; (rápido) á las 7 de Mahón; á las 8 de Argel.

Todos los días del interior de la isla á las 9'30.

Para nuestras lectoras

LA ESTACION

Mediante un convenio especial que acaba de ultimar nuestra Administración con la casa editorial de *La Estación*, podemos servir esta importante revista con una gran rebaja á los suscriptores de LA ULTIMA HORA, ó sea por el infimo precio de

2 pesetas trimestre

ó sea con un 50 por 100 de rebaja sobre los precios que paga el público en general.

Dicha revista se publica en dos ediciones, y sale á luz los días 1° y 16 de cada mes.

LA ESTACION

La edición económica contiene al año 24 números con 2.000 grabados en negro, 12 hojas de patrones que contienen 250 modelos de tamaño natural y 200 dibujos para bordados y labores.

Y su precio es de 4 pesetas trimestre. Para los suscriptores de LA ULTIMA HORA será de 2 PESETAS.

LA ESTACION

La edición de lujo contiene al año 24 números con el mismo texto, grabados y patrones que la misma edición económica; 24 suplementos y 24 cubiertas con 48 láminas y 120 figurines iluminados, correspondencia particular etc.

Su precio es de 6 pesetas trimestre: para nuestros suscriptores será de 3 PESETAS.

CAPITALES

Los hay disponibles para colocar en primera hipoteca sobre fincas. Informarán: Centro de Anuncios.

Leyes y Reglamentos

Leyes civiles de España, por Medina y Marañón, 12 pesetas.

Leyes administrativas, en pasta, 14 id.

Leyes penales, en rústica, 12 id.

Leyes de Hacienda, 2 tomos, 24 id.

Ley de justicia municipal, 5 id.

Timbre del Estado. Ley de 1° de Enero de 1906, y Reglamento aprobado por R. D. en 1906.

Régimen Municipal, 2 id.

Manual de Hacienda Municipal, 5 id.

El derecho vigente en España, 4 id.

Ley de Enjuiciamiento civil, en tela, 4'50 id.

Ley id. id. comercial, 3'50 id.

Código de comercio, 3'50 id.

Código penal, 3'50 id.

Código civil, 4'50 id.

Legislación sanitaria, 2'75 id.

Legislación obrera, 3'25 id.

Ley de Justicia Municipal, 5 id.

Código de Justicia Militar, 1'50 id.

Nuevos Aranceles de Aduanas, 3'50 id.

Leyes nuevas de España, 5 id.

Legislación de minas, 3 id.

Manual de la Contribución territorial de amillaramientos, 5 id.

Ley hipotecaria, 2'25 id.

Manual de Policía Industrial, 3 id.

Consultor jurídico del Cazador, 1 id.

Legislación orgánica y de Régimen Municipal, 2 id.

Nueva Legislación Hipotecaria, 3'50 id.

Guía de Alejamientos y Bagnes, 1 id.

De venta en la Librería de J. Tous

OBRAS NUEVAS

Primavera en Otoño, por Martínez Sierra, 3'50 ptas.

La Madre Natural, par Pardo Bazán, 3'50 id.

Apolo, por Manuel Machado, 3'50 id.

La Flor de vida, por Hermanos Quintanar, 3 id.

El Canto Errante, por Ruben Dario, 3 id.

Cantos de Vida y Esperanza, por id. 5 id.

Juanita Tenorio, por Jacinto O. Picón, 4 id.

Las inquietudes de Shanti Andia, por P. Baroja, 3'50 id.

El Libro de la prensa, prólogo de Miga, 3'50 id.

Las Competencias (Bomba—Gallo—chaco—Pastor), 1'50 id.

Valle del Norte, poesías por Luis Barba, 2 id.

Mi Risa, por Luis Antón del Olmet, 3'50 id.

San Ignacio y los Jesuitas, por Ginés Berola, 3 id.

El Magnetismo y el Amor, por Wald Swingle, 2 id.

Mi Prima Laura, por Marcel Prevost, 4 id.

De venta en la librería de JOSE TORRES

Para las Señoras

Se han puesto á la venta en la Librería de J. Tous las últimas Revistas de Modas.

Le Grand Chic.

Le Chic Parisienne.

Paris Elegant.

Toilettes Parisiennes.

Toilettes d' Enfants.

La Toilette moderne.

Jeunesse Parisienne.

La Moda de Paris.

Weldon's.

The Lady.

Modas de Butterick.

La Estación, (edición de lujo).

La Estación, (edición económica).

Guía de Ferro-Carriles

MES DE ABRIL

Precio 0'50 pts. Librería de J. Tous

Diccionario completo

Lengua Española

por M. Rodríguez Navas

Contiene 120.000 voces explicadas finidas; es decir, muchas más que los diccionarios usuales, y más del doble de que comprende el Diccionario de la Academia Española.

Es el más completo y el más barato

Un tomo en folio de 1.500 páginas encuadernado de lujo en medio chagrin.

10 PESETAS